



**AGRICULTURA**

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Síntesis Informativa

04/enero/2024

## SECRETARÍA

### **(B-004) Verifican México y Estados Unidos avances en materia de tuberculosis bovina en ocho entidades**

Con el objetivo de ratificar el estatus de baja prevalencia de tuberculosis bovina de las regiones ganaderas de México certificadas para exportar becerros y vaquillas en pie a Estados Unidos, durante 2023 las agencias sanitarias de ambos países realizaron visitas conjuntas a unidades de producción y puntos estratégicos de la cadena comercial, donde verificaron el trabajo zosanitario de los productores pecuarios. **24 Horas, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001342nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001342nc.pdf)

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/549756/Verifican-avances-sobre-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades-entre-ellas-Tamaulipas.html>

<https://acustiknoticias.com/2024/01/verifican-mexico-y-estados-unidos-avances-en-materia-de-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades/>

<https://diariocambio22.mx/verifican-mexico-y-estados-unidos-avances-en-materia-de-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades/>

<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-01-03/puebla/verifican-m%C3%A9xico-y-eu-cumplimiento-de-las-regulaciones-de-ganado-en-puebla>

<https://www.angulo7.com.mx/2024/01/03/puebla-y-6-estados-exportan-901754-cabezas-de-ganado-a-estados-unidos/>

<https://hojaderutadigital.mx/verifican-mexico-y-estados-unidos-avances-en-materia-de-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1742758119678083257>

<https://twitter.com/vozdelasocieda1/status/1742734999416434697>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1742640175208112636>

<https://twitter.com/mazinterac/status/1742681008196182222>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=755495826609507&set=a.453463403479419>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=926205205590410&set=a.556144725929795>

### **Mosaico rural / Presenta el campo un buen cierre de año / Luis P Cuanalo Araujo**

Durante 2023, el sector primario nacional registró un comportamiento positivo, a pesar de los imponderables climáticos y de comercialización, y se encamina a lograr un buen cierre de año, de acuerdo con las cifras más recientes. Cabe destacar que, de esta forma, en el lapso enero-noviembre de 2023 las exportaciones totalizaron 19 mil 882.9 millones de dólares, lo que representó un aumento de 4.0 por ciento respecto al mismo periodo de 2022, de acuerdo con datos de la **Secretaría, de Agricultura y Desarrollo Rural. Contra Réplica, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000712nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000712nc.pdf)





## AGRICULTURA

### México registra nuevo récord en importaciones de maíz en 2023

México anotó en 2023 un nuevo récord en sus importaciones de maíz. Entre enero y noviembre éstas ascendieron a 18.2 millones de toneladas, un crecimiento de 16.9% respecto a mismo periodo de 2022 y superando ya el dato anual de dicho año. En valor, las compras externas del grano ascienden a 5,366 millones de dólares, un alza de 7.6%, de acuerdo con estadísticas del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). *El Economista*, 1

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000896nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000896nc.pdf)

### Temen que juez otorgue amparo a uso de glifosato

Un juzgado resolverá hoy un amparo de Bayer Monsanto en contra del decreto presidencial que establece la sustitución del glifosato a partir del próximo primero de abril y es el único de 37 juicios que ha avanzado. Ante ello, la Demanda Colectiva Maíz -que desde 2013 obtuvo la suspensión precautoria de la siembra de grano transgénico- teme que se le dé luz verde, ya que en una resolución previa el juez avaló el uso del químico, dijo Mercedes López, de la Campaña Nacional Sin Maíz no hay País. *La Jornada*, 28

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000720nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000720nc.pdf)

### Caen, tras 8 años, envíos de tequila

Después de ocho años ininterrumpidos al alza, los envíos de tequila al extranjero tuvieron una baja. De enero a noviembre del año pasado, las exportaciones del destilado mexicano más vendido en el mundo sumaron 374.4 millones de litros, 3.5 por ciento menos que los 388.1 millones del mismo periodo de 2022, según datos del Consejo Regulador del Tequila (CRT). *Reforma*, 17

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001230nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001230nc.pdf)

### Crece por cuarto mes al hilo el crédito bancario al campo; suma 123 mil mdp

Al cierre de noviembre del año pasado, la cartera de crédito que otorga la banca comercial a las actividades primarias, entre las cuales está incluido el campo, se situó en 123 mil 648 millones de pesos, cantidad 3.6 por ciento mayor si se compara con los 119 mil 293 millones reportados en el mismo mes de 2022, muestran las últimas cifras disponibles del Banco de México (BdeM). *La Jornada*, 14

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001683nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001683nc.pdf)

### Micronegocios, los que incorporaron más población ocupada en Querétaro

Durante el tercer trimestre del 2023, los micronegocios fueron el tipo de establecimiento que incorporó un mayor número de población ocupada, frente al mismo trimestre del 2022, reporta el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. En general, la población ocupada en actividades no agropecuarias aumentó 14.5% en el último año (117,359 personas), debido a





que este rubro pasó de 809,372 a 926,731 ocupados. Por segmento, del total de la población ocupada en el estado -al tercer cuarto del 2023-, en los micronegocios se emplearon 39.8%; después están los rubros no especificados que representaron 15%; los grandes establecimientos 13.6%; los pequeños establecimientos 10.1%; los medianos 8.2%; otros sectores 6%; en el ámbito agropecuario 4.4%; y en el gobierno 3.1 por ciento. **El Economista**, 30 [https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000934nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000934nc.pdf)

## **Desarrolladores de bioinsumos están listos para remplazar el herbicida**

En marzo próximo vence el plazo para la sustitución, en el agro mexicano, del herbicida glifosato, considerado probable cancerígeno por la Organización Mundial de la Salud (OMS). El gobierno federal ha presentado 12 alternativas al químico y los desarrolladores de bioinsumos aseguran estar listos para participar en el proceso; al mismo tiempo, los grandes productores mantienen su rechazo a la medida y afirman que llevará a una caída en la producción de alimentos y encarecerá los costos. El Consejo Nacional Agropecuario, que agrupa al sector agroexportador del país, ha manifestado su rechazo a eliminar el glifosato; Luis Eduardo González, presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos, considera que si existen tales sustitutos, no son sustentables ni viables económicamente. **La Jornada**, 7

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000762nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000762nc.pdf)

## **Pesos y Contrapesos / Crecimiento a la baja / Arturo Damm Arnal**

El crecimiento de la economía se mide por la producción de bienes y servicios para el consumo final y se calcula trimestralmente por el Producto Interno Bruto, PIB, y mensualmente por el Indicador Global de la Actividad Económica, IGAE. Las actividades primarias (agricultura, ganadería, pesca, aprovechamiento forestal, etc.), crecieron 1.6%; las secundarias (la industria), crecieron 0.6%; las terciarias (los servicios), decrecieron 0.5%. **La Razón de México**, 15

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000594nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000594nc.pdf)

## **Migración de agricultores a Canadá y EU: el campo mexiquense en peligro de abandono**

La contratación masiva de agricultores en Canadá y Estados Unidos, en Conjunto con la migración interna por falta de oportunidades en zonas rurales del Estado de México, ha propiciado un abandono paulatino de los campesinos mexiquenses a sus tierras de cultivo. En el medio rural cada vez aumentan las actividades que no están relacionadas con la agricultura, sino que se presenta una diversidad que incluye la migración, ya que hay lugares en donde contratan masivamente a los trabajadores y estos se desplazan, lo que provoca que haya territorios que se quedan sin hombres para laborar en esos campos. **Portal**, P.p 1-2

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000349nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000349nc.pdf)





## **Esténtor político / El hambre, un asesino silencioso / Miguel Angel Casique Olivos**

Hay una crisis que nuestros gobernantes no quieren ver, pero que millones de familias resienten más que nunca: el hambre, que causa terror y empieza a asesinar brutalmente a muchas personas. Hoy, la política de la "transformación" está dejando sin qué comer a miles de familias mexicanas. Desde hace cinco años, la importación de productos extranjeros, la mayoría provenientes de Estados Unidos, ha crecido en 40 por ciento y nos ha hecho aún más dependientes de este país; mientras, el campo mexicano se encuentra olvidado. La crisis de los fertilizantes en los mercados externos ha elevado su costo; y el gobierno federal, en vez de replantear su política hacia el campo, omite tal situación. **Uno más uno, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000015nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000015nc.pdf)

## **"El mejoramiento genético de las plantas garantizará la seguridad alimentaria"**

Mejorar las plantas genéticamente para hacer frente al cambio climático y así garantizar los alimentos en el futuro es el propósito de las investigaciones de Alfredo Heriberto Herrera Estrella (Ciudad de México, 1961), quien obtuvo el Premio Nacional de las Ciencias en su edición 2023, en el campo de Ciencias Físico Matemáticas y Naturales. En entrevista con La Jornada, Herrera, investigador del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), explicó que al alterarse la temperatura "las plantas pueden dejar de ser productivas; eso nos puede afectar en términos de seguridad alimentaria. **La Jornada, 33**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001695nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001695nc.pdf)

## **GANADERÍA**

### **Mosaico rural / Búfalos de agua / Luis P Cuanalo Araujo**

Una ganadería que tiene buenas perspectivas en el país, es la crianza del búfalo de, agua, cuya producción lechera y cárnica es muy productiva, sobre todo en el segmento de alta gama y representa, además, una excelente opción de proteína de exportación al mercado de Estados Unidos, donde los productos derivados son muy apreciados y demandados. Bien llevada, esta ganadería puede apoyar al desarrollo rural de las comunidades serranas, donde se pueden establecer esquemas de trabajo para los criadores de este bovino procedente del sureste asiático. La Asociación Mexicana de Criadores de Búfalos (AMEXBU) representa una opción de desarrollo sustentable en el sector pecuario de México. **Contra Réplica, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000712nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000712nc.pdf)





## PESCA/ACUACULTURA

### La historia de la mañana - Senadores analizan endurecer las regulaciones de la Ley General de Vida Silvestre

Senadores analizan endurecer las regulaciones de la Ley General de Vida Silvestre que podrían llevar al cierre definitivo a los delfinarios en México. Quintana Roo es la entidad con más delfinarios en el país, especialistas señalan que de llevarse a cabo esta Ley condenarían al sufrimiento y muerte de los mamíferos marinos en cautiverio.

Televisión / Información / Las Noticias de las Cinco de la Mañana / Javier Martínez / C-4 Abierta / 04/01/2024  
<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=112534664>

## ABASTO/PRECIOS

### Paquete contra inflación, sin beneficios a consumidores

El pasado 18 de diciembre, el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), David Aguilar Romero destacó la estabilidad de precios de la canasta básica y agradeció a las cadenas de supermercados por mantener la continuidad del PACIC, en el que se estableció un precio no mayor a los mil 039 pesos. Cabe recordar que los 24 productos considerados esenciales por el gobierno federal son el aceite de canola de maíz, arroz, atún, azúcar morena, carne de res, carne de cerdo, cebolla, chile jalapeño, frijol, huevo blanco, jabón de tocador, jitomate, leche, limón, manzana, pan de caja tamaño mediano blanco, papa, pasta para sopa, papel higiénico paquete de cuatro rollos, pollo, sardina, plátano, tortilla y zanahoria. **Ovaciones, 1, 25**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001155nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001155nc.pdf)

### Paquete ayuda al control de la inflación: CCE

En noviembre pasado, la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), que encabeza Cuauhtémoc Rivera dio a conocer el seguimiento que lleva a cabo de la variación de precios registrada de octubre a noviembre de 2023, donde encontró que los productos que más aumentaron en el último mes fueron tomate 16.65%, zanahoria 16.08%, azúcar 9.34%, cerveza 6.98% y avena 6.39%. Mientras que las entidades en las que más se encareció la canasta básica alimentaria fueron Guerrero 29.2%, Durango 8.99%, Sinaloa 5.13%, Michoacán 4.81% y San Luis Potosí 4.62 por ciento. **Ovaciones, 25**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001257nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001257nc.pdf)

### Se resignan los vendedores de pollo en Toluca a trabajar de la mano del crimen

Vendedores de pollo del Valle de Toluca, en Estado de México, admitieron que tuvieron que resignarse a trabajar con integrantes del crimen organizado a fin de que les permitan mantener





sus negocios y continuar con la venta de esa carne. Explicó que los delincuentes llegan por dos vías: primero arriban a los rastros de aves, en donde condicionan a los dueños a entregar dinero o vender sus productos para después "palomearlas" y permitir sus ventas. **Milenio Diario**, 7

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000459nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000459nc.pdf)

## Frentes Políticos / Números alegres / Redacción

A pesar de los ajustes estacionales de los precios de los combustibles y el incremento en el salario mínimo, no se espera que la cuesta de enero sea tan pronunciada al inicio de este 2024, afirmó José Nabor Cruz Marcelo, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Señaló que "a lo largo de 2023 hemos tenido una reducción en cuanto a la tasa de expansión de varios productos de la canasta alimentaria y lo que esperamos para este primer trimestre de 2024 es que se continúe con la tendencia". Planes obligados tomando en cuenta el año electoral. Que nada falle. **Excélsior**, 11

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001156nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001156nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### Lidera Morena evasión a SAT

Aunque es el partido en el Gobierno, Morena se guardó 155.9 millones de pesos de los impuestos de sus empleados en los últimos ocho años. La legislación establece que todos los partidos, tanto nacionales como locales, deberán "retener y enterar" a las autoridades fiscales el ISR de los sueldos, salarios, honorarios y cualquier otra retribución que realicen a sus dirigentes, trabajadores y prestadores de algún servicio. Deben entregar al SAT el dinero retenido a más tardar el día 17 del mes siguiente a aquel en que se haga la retención. Pese a las advertencias de sanciones que recibieron en los últimos años, los institutos políticos, principalmente Morena, desobedecieron a la autoridad electoral. El año pasado, el partido guinda debía en impuestos, desde 2015, casi 232 millones de pesos. Sin embargo, en los últimos meses pagó 114 millones, pero 38 millones se destinaron para recargos al SAT, así que únicamente redujo su deuda en 76 millones. **Reforma**, P.p 1

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000950nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000950nc.pdf)

### Diputados ocultan gasto millonario durante dos años

La Cámara de Diputados lleva 21 meses, casi dos años, sin hacer públicos los acuerdos del Comité de Administración, organismo legislativo encargado de aprobar el destino de los recursos humanos, materiales y financieros de que dispone el recinto legislativo de San Lázaro, sea que en dicho periodo se han aprobado más de 100 acuerdos por recursos que superan los mil 800 millones de pesos. La Ley General de Transparencia establece que los acuerdos de todos los organismos legislativos, principalmente la Mesa Directiva, la Jucopo y





el Comité de Administración, deben transparentarse en la página de manera periódica; sin embargo, desde el 21 de marzo de 2022 los mexicanos desconocen el destino de los recursos que recibe la Cámara Baja. **El Universal, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000794nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000794nc.pdf)

### **Tamaulipas: rescatan a salvo a 32 migrantes plagiados por narcos**

Los 31 migrantes rescatados ayer en el municipio de fronterizo de Río Bravo fueron trasladados a oficinas del Instituto Nacional Migración, donde, al cierre de la edición, rendían declaración. El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, dio a conocer que con el grupo viajaba un bebé de un año del que hasta la tarde ayer no se tenía registro, por lo que el contingente estaba compuesto por 32 personas. En entrevista, Jorge Cuéllar, titular de la vocería de seguridad del gobierno de Tamaulipas, informó que cuando la Fiscalía General del Estado avance en la integración de la carpeta de investigación, se brindarán más detalles. "No quiero vulnerar el debido proceso", argumentó. Villarreal Anaya precisó que de los 32 extranjeros, 26 son originarios de Venezuela y seis hondureños; nueve son menores de 16 años. **La Jornada, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000688nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000688nc.pdf)

### **Oposición, en cruzada contra abstencionismo**

A menos de 22 semanas de la elección presidencial, el frente opositor le apuesta al triunfo bajo dos condiciones: polarizar la elección y sacudir con estrategias locales el abstencionismo, logrando que 65% de los ciudadanos con credencial del INE salgan a votar. Eso significaría alcanzar niveles récord de participación en las urnas en México para el 2 de junio de 2024, cuando serán llamados a elegir a sus gobernantes casi 98 millones de personas. Hasta el corte del pasado 14 de diciembre, el INE tenía una lista nominal de 97 millones 658 mil 418, misma que podría crecer en las próximas semanas cuando acudan a renovar su credencial quienes así lo deseen. El 5896 son mujeres y 42%, hombres. El 22 de enero de 2024 es la fecha límite para que las personas quienes la tienen vencida o a punto de vencer acudan a renovarla. **Excélsior, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000941nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000941nc.pdf)

## **PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES**

### **Recuerda importancia de las elecciones**

La precandidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró que la propuesta de la Transformación es lograr la soberanía alimentaria. Durante un encuentro con agricultores, productores y representantes de la comunidad menonita de Chihuahua, la virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista expresó que se debe garantizar la soberanía alimentaria para todos los rincones del país. "Nuestra apuesta tiene que seguir siendo la soberanía alimentaria", resaltó. También señaló que existen aspectos que se deben trabajar

Hoja 7 de 8

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX  
Tel. (55) 3871 1000 [www.gob.mx/agricultura](http://www.gob.mx/agricultura)





para garantizar que el campo mexicano siga siendo fructífero e hizo énfasis en que se debe lograr que las personas que se dedican a la agricultura alcancen el bienestar en su día a día, como es el caso de la construcción de modelos de financiamiento justos, pero particularmente, la tecnificación del uso del agua y de las energías renovables. **Excélsior, 6 / La Razón, 8 / Más por más, 4 / Basta, P.p 1 / Heraldo Estado de México, 5 / Crónica, 9 / 24 Horas, 3 / Ovaciones, 18 / Economista, 31**

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001035nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001035nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000514nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000514nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000485nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000485nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000245nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000245nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000191nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000191nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024000104nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024000104nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001252nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001252nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001210nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001210nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes\\_04012024/04012024001153nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_04012024/04012024001153nc.pdf)

